

MOTTO

“Ingatlah tujuan hidup dan lakukan yang terbaik. Terus melangkah maju sehingga tidak ada penyesalan yang tertinggal di kemudian hari. Jadikan masa lalu sebagai pelajaran dan masa depan sebagai pacuan.”

“Pikiran yang tidak menghasilkan tindakan adalah sesuatu yang tidak banyak artinya, dan tindakan yang tidak didahului oleh pikiran adalah sesuatu yang tidak ada artinya sama sekali.”

-George Einstein-

HALAMAN PERSEMBAHAN

Karya ini ku hadiahkan kepada dua orang paling berarti dalam kehidupanku, yang selalu senantiasa menyemangati dan mendukung segala tindakan positif yang aku lakukan. Mereka adalah harta paling berharga yang ku miliki. Untuk ayah dan ibu, ku persembahkan karya ini kepada kalian.

Karya ini ku persembahkan kepada kalian sebagai bentuk rasa terima kasih atas segala pengorbanan, dukungan, kepercayaan dan harapan yang kalian berikan kepadaku. Meskipun hal ini tidak mungkin mampu membalas semua hal yang telah ku dapatkan dari kalian, akan tetapi aku berharap akan ada senyuman kecil yang tergoreskan di wajah kalian ketika membaca karya ini bersamaku. Aku ingin membagikan kebahagiaan ini bersama kalian. Perjuangan selama tiga ratus enam puluh lima hari yang telah terlewati dalam empat tahun ini akhirnya membuahkan hasil dengan terselesaikannya karya skripsi ini. Ada doa yang selalu tercurahkan dari kalian sehingga aku bisa menyelesaikan karya ini dengan baik.

KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti panjatkan kepada kehadirat Allah SWT atas rahmat dan kuasa-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Pemulihan Psikologis Anak Korban Kekerasan Seksual (Studi Kualitatif di Komisi Perlindungan Anak Daerah Kota Bekasi)”** dengan baik dan tepat pada waktunya. Selawat serta salam senantiasa terkirimkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan para pengikutnya.

Peneliti menyadari bahwa dalam proses penyusunan skripsi ini tidak dapat terselesaikan dengan baik tanpa bimbingan, bantuan dan doa dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pertamata peniliti ingin menyampaikan terima kasih kepada Bapak Dr. Muhammad Zid, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta dan Bapak Drs. Suhadi, M.Si selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan. Kemudian peneliti juga ingin menyampaikan rasa terima kasih kepada Dosen Pembimbing I yaitu Ibu Prof. Dr. Nadiroh, M.Pd dan kepada Dosen Pembimbing II yaitu Ibu Dwi Afrimetty T., Sh, MH atas segala bimbingan, ilmu, arahan juga motivasi yang diberikan selama peniliti menyusun skripsi ini. Tanpa bantuan dari ke dua dosen pembimbing yang hebat ini, peneliti tidak akan bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Selanjutnya terima kasih juga kepada seluruh dosen dan karyawan di Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan Universitas Negeri Jakarta atas segala ilmu yang telah diberikan selama di perguruan tinggi.

Dalam kesempatan ini pula peneliti ingin menyampaikan terima kasih kepada Ketua Komisi Perlindungan Anak Daerah Kota Bekasi, Bapak Aris Setiawan, SE yang dengan ramah menerima peneliti dalam melaksanakan penelitian di Komisi Perlindungan Anak Daerah Kota Bekasi ini, lalu kemudian terima kasih pula kepada Ibu Hj. Mini yang selalu dengan sabar mengarahkan, membantu dan juga mendukung peneliti ketika melakukan penelitian. Selanjutnya juga terima kasih kepada Ibu Dian Kusumawati, M. Psi, Ibu Lucky Purwantini, S.

Psi, MA dan Ibu Magdalena Hanum, M. Psi atas waktu yang telah diberikan serta motivasi yang membangun bagi peneliti. Dari mereka peneliti belajar bagaimana menjadi sosok yang selalu tanpa pamrih membantu sesama demi melindungi hak-hak anak di Indonesia.

Lalu peneliti juga ingin berterima kasih sebesar-besarnya pada kedua orang yang paling berharga dalam kehidupan peneliti. Pertama kepada Bapak Karsono Abdul Aziz atas usaha dan kerja kerasnya selama ini dalam mendidik putri satu-satunya ini sehingga peneliti bisa menjadi pribadi yang kuat dalam menyelesaikan skripsi ini. Segala arahan, motivasi dan dorongan sederhana dari beliau sangat berarti bagi peneliti. Kemudian terima kasih pula pada Ibu Parwati yang selama ini dengan sabar selalu mendengar keluh kesah peneliti dan memberikan dukungan yang tak ternilai harganya. Terima kasih karena tidak menuntut banyak hal dan selalu percaya dengan apa yang dilakukan peneliti selama ini. Selanjutnya terima kasih pula kepada Ahmad Nurhakiki Aziz dan Rafi Nur Fauzi Aziz atas keceriaan yang diberikan selama ini. Mereka adalah motivasi terbesar bagi peneliti dalam penyusunan skripsi ini.

Tak lupa peneliti juga mengucapkan terima kasih kepada teman-teman seperjuangan PPKN angkatan 2015, khususnya teman-teman di kelas PPKN C yang telah menemani hari-hari peneliti dan memberikan warna tersendiri selama masa perkuliahan. Terima kasih pula kepada Aiida Putri, Effita Pramesti Maharany, Rizka Amalia dan Rizki Pangestika Handayani atas pertemanan tulus, hangat dan apa adanya yang diberikan. Terima kasih karena telah menemani, saling menyemangati, memberi masukan, menjadi tempat bertukar pemikiran dan mendengarkan segala keluh kesah peneliti selama penyusunan skripsi ini. Kemudian juga terima kasih kepada teman-teman masa putih abu-abu yang sama-sama sedang berjuang karena telah menemani peneliti dan menjadi tempat bercerita yang nyaman bagi peneliti.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, oleh karena itu peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari berbagai pihak. Semoga skripsi

ini dapat bermanfaat bagi semua pihak, terutama pembaca dan juga khususnya peneliti. Diharapkan pula skripsi ini dapat memberikan wawasan dan pengetahuan tentang pentingnya pemulihan bagi anak korban kekerasan seksual di kalangan masyarakat.

Jakarta, Juni 2019

Peneliti